

## **PENGENALAN APLIKASI MICROSOFT WORD DASAR PADA SISWA/I MIS NURUL HASANAH**

Naufal Cahya Ramadhan<sup>1</sup>, Rengga madya pranata<sup>2</sup>

Teknik Informatika, Fakultas Ilmu Komputer Universitas Buana Perjuangan Karawang

Email : [if20.naufalramadhan@mhs.ubpkarawang.ac.id](mailto:if20.naufalramadhan@mhs.ubpkarawang.ac.id)  
[renggamadya@gmail.com](mailto:renggamadya@gmail.com)<sup>2</sup>

### **Ringkasan**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat merupakan bagian integral dari Tri Dharma Perguruan Tinggi, selain pendidikan dan penelitian. Tujuan dari pengabdian ini adalah membangun hubungan erat antara perguruan tinggi dan masyarakat dengan fokus pada pemberdayaan komunitas. Dalam konteks ini, penggunaan Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKNT) dengan pendekatan Metodologi Belajar Mandiri dan Kolaboratif (MBKM) menjadi sarana utama dalam memperluas potensi masyarakat dan meningkatkan kapasitasnya. Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK) memiliki peran penting dalam meningkatkan efektivitas pendidikan dan pelatihan di luar sekolah. Penggunaan media pembelajaran berbasis TIK, terutama dalam pengolahan kata, dapat membantu mencapai tujuan pembelajaran. Di tengah percepatan teknologi, KKNT tahun 2023 Universitas Buana Perjuangan Karawang fokus pada tema "Gotong Royong Membangun Desa Berkarya dan Berdaya Menuju Tercapainya SDGs Desa". Sustainable Development Goals (SDG's) menjadi landasan dalam mengembangkan pengetahuan teknologi dan mencapai tujuan pembelajaran berkualitas, termasuk dalam penerapan aplikasi pengolahan kata pada siswa/i MIS Nurul Hasanah.

Kata kunci: Teknologi, komputer, bimbingan belajar, SDGs, KKN Tematik

### **Pendahuluan**

Selain pendidikan dan penelitian, pengabdian kepada masyarakat merupakan salah satu aspek dari kegiatan akademik yang membentuk Tri Dharma Perguruan Tinggi. Melalui pelaksanaan dharma ketiga, yaitu pengabdian kepada masyarakat, diharapkan akan selalu terjalin hubungan antara perguruan tinggi dengan masyarakat sekitar. Kegiatan yang mengedepankan pengabdian kepada masyarakat sebagai aksi nyata dengan meningkatkan potensi masyarakat agar

lebih berdaya dalam hal keterlibatan dan peningkatan kapasitasnya (Puji Muniarty, 2021). Pada pengabdian masyarakat ini penulis menggunakan Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKNT) untuk mengimplementasikan metodologi MBKM. Sebagai lingkungan belajar yang fleksibel dan mandiri untuk pendidikan tinggi, MBKM bertujuan untuk memenuhi kebutuhan mahasiswa dengan membina komunitas belajar yang kolaboratif dan tidak terbatas.

Teknologi informasi memiliki dampak yang signifikan terhadap bidang pendidikan, baik dalam sistem pendidikan resmi di sekolah maupun dalam pelatihan non-formal di luar sekolah. Penggunaan teknologi informasi dan komunikasi memungkinkan penyelesaian prosedur dan operasi yang cepat, sederhana, dan efektif. Pembelajaran berbasis TIK (komputer) lebih unggul dibandingkan dengan teknik tradisional (Muldiani, 2011). Bagi pihak-pihak yang berkepentingan, terutama para pendidik, pembuatan dan penerapan media pembelajaran berbasis TIK, baik secara offline maupun online, dapat digunakan sebagai masukan (Dudung Ma'ruf Nuris, 2018). Kemajuan teknologi yang sangat pesat dalam banyak bidang termasuk dalam bidang pendidikan serta kurangnya pengetahuan anak-anak MIS Nurul Hasanah Desa Raharja mengenai kemajuan teknologi komputer. Kurangnya fasilitas komputer dan pelatihan bimbingan belajar tentang pengolahan kata atau Microsoft Word. Kendala yang dialami dengan kondisi tersebut menjadi monoton sehingga peserta didik menjadi kurang termotivasi belajar dan keaktifan siswa yang rendah (Dewa Putu Yudhi Ardiana, 2022).

Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKNT) Universitas Buana Perjuangan Karawang tahun 2023 mengusung tema "Gotong Royong Membangun Desa Berkarya dan Berdaya Menuju Tercapainya SDGs Desa". Sustainable Development Goals (SDG's) desa mempunyai 18 program pembangunan berkelanjutan. Kehadiran SDGs dimanfaatkan guna mengembangkan dan menumbuhkan pengetahuan terhadap teknologi yang pesat berkembang. Sesuai dengan point SDGs ke empat (4) yaitu Pendidikan Desa Berkualitas maka program kerja bimbingan belajar pengenalan aplikasi pengolahan kata atau Microsoft Word dasar dapat tercapai dan memperluas pengetahuan teknologi pada siswa/I MIS Nurul Hasanah.

## **Metode**

Pelaksanaan bimbingan belajar pada tanggal 29 Juli 2023 bertempat di gedung kelas MIS Nurul Hasanah dengan durasi waktu 2 jam dengan metode penyampaian materi dengan media power point. Pada program kerja ini menargetkan pada siswa/I MIS Nurul Hasanah yang duduk dibangku

kelas 4, 5 dan 6. Prosedur pelaksanaan bimbingan belajar akan ditampilkan melalui tabel dibawah ini.

Tabel 1. Prosedur Pelaksanaan Kegiatan

No	Waktu	Durasi	Kegiatan	PIC	Keterangan
1	15.30 – 15.40	10 Menit	Ice Breaking Bersama Siswa/I MIS Nurul	Semua Anggota KKN	Pembukaan Kegiatan
			Hasanah Desa Raharja		Bimbel
2	15.40 – 16.10	30 Menit	Pengenalan Komputer Dasar	Fatiya Hanifah Desfianthy Prodi Sistem Informasi	Kegiatan Pembelajaran
3	16.10 – 16.40	30 Menit	Materi dan Praktikum Ms.Word	Naufal Cahya Ramadhan Prodi Teknik Informatika	Kegiatan Pembelajaran
4	16.40 – 17.10	30 Menit	Materi dan Praktikum Ms.Power Point	Rahmat Afandi Kuncoro Prodi Teknik Informatika	Kegiatan Pembelajaran
5	17.10 – 17.30	20 Menit	Penutupan dan Ice Breaking	Semua Anggota KKN	Penutupan Kegiatan Bimbel

### Hasil Penelitian dan Pembahasan

Saat ini penggunaan teknologi sudah sangat pesat namun tidak berjalan dengan baik pada siswa/i MIS Nurul Hasanah, kurangnya pelatihan mengenai teknologi informasi membuat mahasiswa KKN UBP Karawang tergerak untuk menciptakan program kerja bimbingan belajar Ms.Word pada siswa/i di MIS Nurul Hasanah yang dimana awal dimulainya pelatihan ini hampir

semua siswa/i tidak bisa mengoperasikan laptop, contohnya dalam menggunakan touchpad, penggunaan mouse, mencari aplikasi dan bagaimana cara membukanya, kemudian masuk kedalam inti pembelajaran yaitu pengoperasian Ms.Word, siswa/i awalnya tidak mengetahui apa itu Ms.Word, apa kegunaanya dan tools apa saja yang ada didalamnya, Dengan permasalahan tersebut mahasiswa KKN UBP Karawang dapat mengatasinya dengan pelatihan Ms.Word dengan media pembelajaran PPT.

Kegiatan yang berlangsung selama satu bulan ini dilaksanakan di MIS Nurul Hasanah di Desa Raharja, Kecamatan Wanayasa, Kabupaten Purwakarta. Peserta yang mengikuti kegiatan ini berjumlah 24 siswa/I. Tiga orang anggota KKN, termasuk dua orang mahasiswa dari program studi Teknik Informatika dan satu orang dari program studi Sistem Informasi, secara bergantian menyampaikan materi pembelajaran dalam kegiatan bimbingan belajar ini.

Bagian ini menyajikan hasil dan evaluasi program SDGs yang dilaksanakan sesuai bidang ilmu program studi. Hasil dapat dilengkapi dengan tabel, grafik (gambar), bagan atau deskriptif. Para siswa menerima instruksi dalam keterampilan komputer dasar, Microsoft Office Word, dan Microsoft Power Point. Bimbingan belajar ini mencakup tiga materi pelatihan: pemahaman tentang apa itu komputer, penjelasan tentang komponen-komponennya, instruksi untuk menyalakan dan memmatikannya, Microsoft Office Word, instruksi untuk menulis biodata pribadi di Ms. Word, penjelasan tentang tools, dan Microsoft Power Point, instruksi untuk membuat slide di Power Point. Pelaksanaan program ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan dan keterampilan teknologi komputer siswa. Berikut ini adalah cara-cara yang digunakan untuk melaksanakan kegiatan bimbingan belajar:

Tabel 2. Metode Pelaksanaan Kegiatan

No	Metode Pelaksanaan	Penjelasan Metode Yang Dilakukan
1	Metode Tutorial	Metode ini digunakan untuk menjelaskan materi dasar dan pengetahuan tentang komputer dasar, Microsoft Office Word, dan Microsoft Power Point. Pada tahap pemberian materi, para peserta diberikan modul yang digunakan sebagai alat bantu dalam kegiatan bimbingan belajar.

2	Metode Tanya Jawab	Metode ini digunakan untuk mengetahui sejauh mana pengetahuan siswa bimbingan belajar terhadap materi yang telah dijelaskan.
3	Metode Praktik	Pada metode ini para siswa akan mempraktekkan semua materi yang telah dijelaskan sebelumnya. Siswa juga diberikan tugas untuk membuat biodata diri melalui aplikasi Ms, Word dan Ms. Power Point yang telah diajarkan sebelumnya. Metode ini digunakan untuk mengetahui sejauh mana pengetahuan dan kemampuan para siswa dalam penggunaan computer, Microsoft Word, Microsoft Power Point.

Setelah diadakannya pembelajaran Ms.Word pada siswa/i MIS Nurul Hasanah mereka dapat mengetahui dan mengimplementasikan pelatihan ini, mereka bisa bagaimana cara menggunakan touchpad, mouse, dan bagaimana cara mencari dan membuka aplikasi Ms.Word, dan juga siswa/i dapat mengetahui apa itu Ms.word, mereka mengetahui Ms.Word adalah aplikasi yang bisa membuat suatu dokumen dan bisa dijadikan hardcopy dan softcopy, siswa/i juga sudah mengetahui penggunaan keyboard, mereka sudah mengetahui bagaimana cara menampilkan simbol pada dokumen area, mereka menjadi tahu bagaimana cara mengetik, merubah font style, font size, merubah font color, highlight, bold, underline, italic.



Gambar 1. Kegiatan Bimbingan Belajar



Gambar 2. Praktik Penggunaan Komputer



Gambar 3. Foto Bersama Kegiatan Bimbingan Belajar

Evaluasi dilaksanakan dengan mengamati hasil kinerja peserta dalam menyelesaikan tugas yang telah diberikan. Mayoritas peserta berhasil menyelesaikan tugas membuat biodata menggunakan aplikasi yang telah diajarkan, seperti Microsoft Word dan Microsoft PowerPoint. Sebagai penutup sesi bimbingan belajar, para siswa diberikan hadiah berupa paket berisi buku catatan, buku gambar, pulpen, pensil, penghapus, pengserut, dan pensil warna sebagai bentuk apresiasi atas partisipasi mereka dalam kegiatan bimbingan belajar.

## Kesimpulan dan Rekomendasi

Kegiatan Pengabdian Masyarakat yang dilakukan oleh Mahasiswa KKN UBP Karawang dalam bentuk bimbingan belajar untuk peningkatan kemampuan Pelatihan Komputer Dasar, Ms.Word, dan Ms. Power Point dengan menggunakan media pembelajaran Power Point dan video animasi pada siswa/i MIS Nurul Hasanah Dusun 2 Desa Raharja berjalan dengan baik sesuai dengan rundown yang telah ditentukan, serta telah dapat memenuhi target dan hasil keluaran yang dicapai. Siswa/i MIS Nurul Hasanah Dusun 2 Desa Raharja juga sangat antusias dalam pelaksanaan kegiatan bimbingan belajar dasar komputer ini. Mahasiswa KKN lainnya juga berkontribusi dalam meningkatkan pengetahuan siswa/i MIS Nurul Hasanah Dusun 2 Desa Raharja dalam meningkatkan pengetahuan mereka dibidang teknologi komputer khususnya.

Diharapkan dengan terlaksananya program kerja ini, siswa-siswi MIS Nurul Hasanah Dusun 2 Desa Raharja dapat mengimplementasikan pelatihan komputer dasar yang telah diberikan oleh Mahasiswa KKN dan teori yang telah dijelaskan, yang juga dapat berguna bagi para siswa-siswi dalam menyelesaikan tugas-tugas sekolah dan juga berguna untuk jenjang sekolah selanjutnya. SDGs poin nomor empat (4) yaitu tentang Pendidikan Desa yang Berkualitas telah dilaksanakan, salah satunya dengan diadakannya program kerja bimbingan belajar ini.

## Daftar Pustaka

Dewa Putu Yudhi Ardiana, I. W. D. S. N. N. A. J. S. N. M. L. M. I. W. S., 2022. PELATIHAN PENGGUNAAN MEDIA PEMBELAJARAN DARING DI SMK RESTUMUNING. Jurnal WIDYA LAKSMI , 2(1).

Dudung Ma'ruf Nuris, S. S., 2018. PELATIHAN PENYUSUNAN PERANGKAT PEMBELAJARAN BERBASIS TIK BAGI GURU AKUNTANSI SMK. DINAMISIA - Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 2(2).

Muldiani, R. F., 2011. MEDIA PEMBELAJARAN BERBASIS ANIMASI KOMPUTER PADA MATA KULIAH FISIKA TERAPAN UNTUK PROGRAM STUDI TEKNIK AERONAUTIKA POLITEKNIK NEGERI BANDUNG. Sigma-Mu, 3(1).

Puji Muniarty, W. A. N. F. M. S. d., 2021. Pendampingan Baca Tulis Al Quran Bagi Anak-Anakdi Lokasi KKN Kelurahan Dodu Kota Bima. JURNAL PENGABDIAN MASYARAKAT, 2(2).